
国产了，又好像没国产

薅讴歌羊毛的人

目前目前，，广汽讴歌金广汽讴歌金

港港44SS店正处于装修改造店正处于装修改造

阶段阶段，，改造完毕后将主改造完毕后将主

要销售本田纯电动车品要销售本田纯电动车品

牌牌 e:Ne:N 旗下车型旗下车型。。广汽广汽

讴歌的销售业务已转移讴歌的销售业务已转移

到 隔 壁 的 东 风 本 田 展到 隔 壁 的 东 风 本 田 展

厅厅，，但这并不影响消费但这并不影响消费

者赶来抄底的热情者赶来抄底的热情。。

据广汽讴歌金港据广汽讴歌金港 44SS

店销售主管李剑透露店销售主管李剑透露，，

自自33月月55日开始日开始，，到店咨到店咨

询讴歌的消费者陡然增询讴歌的消费者陡然增

多多，，曾经一周都无人问曾经一周都无人问

津的讴歌津的讴歌CDXCDX，，仅在周仅在周

日一天就收到了日一天就收到了 33 笔订笔订

单单。。李剑将这些消费者李剑将这些消费者

称为称为““薅羊毛的人薅羊毛的人””，，

““他们都是听说讴歌即将他们都是听说讴歌即将

停产的消息才过来的停产的消息才过来的，，

大家都想趁清理库存来大家都想趁清理库存来

抄底抄底。。””

这是因为这是因为，，在清理在清理

库存的特殊时期库存的特殊时期，，广汽广汽

讴歌的终端优惠幅度比讴歌的终端优惠幅度比

以往任何时候都要大以往任何时候都要大。。

李剑表示李剑表示，，目前广汽讴目前广汽讴

歌旗下在售车型有讴歌歌旗下在售车型有讴歌

CDXCDX 与讴歌与讴歌 RDXRDX 两款两款

SUVSUV 车型车型。。以往以往，，两款两款

车型的最高优惠幅度在车型的最高优惠幅度在

22 万万~~33 万元万元。。而现在而现在，，

这两款车的优惠幅度已这两款车的优惠幅度已

经上升到经上升到55万万~~66万元万元。。

以讴歌以讴歌 CDXCDX 为例为例，，

官方指导价为官方指导价为 2222..9898 万万~~

3434..9898万元万元。。在终端市场在终端市场

优惠优惠 55 万元之后万元之后，，这款这款

豪华紧凑型豪华紧凑型SUVSUV的入门的入门

价格已经下探到价格已经下探到 1818 万万

元元，，甚至比本田甚至比本田 CR-VCR-V

的价格还要低的价格还要低。。

如此诱人的让利令如此诱人的让利令

消费者闻风而动消费者闻风而动，，毕竟毕竟

以一辆合资以一辆合资SUVSUV的价格的价格

就能买到一辆豪华品牌就能买到一辆豪华品牌

SUVSUV，，无疑是捡到了大无疑是捡到了大

便宜便宜。。

““除了车标像长安之除了车标像长安之

外外 ，， 这 款 车 没 别 的 毛这 款 车 没 别 的 毛

病病。。””在广汽讴歌北京日在广汽讴歌北京日

银银44SS店内店内，，赵溪一边与赵溪一边与

44SS店签订购车合同店签订购车合同，，一一

边告诉未来汽车日报记边告诉未来汽车日报记

者者。。赵溪的购车预算为赵溪的购车预算为

1515 万元万元，，以这个价位以这个价位，，
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退出之时“火一把”，讴歌奏响悲歌
在即将退出中国市在即将退出中国市

场的时候场的时候，，讴歌迎来了讴歌迎来了

品牌生涯的高光时刻品牌生涯的高光时刻。。

一向乏人问津的讴一向乏人问津的讴

歌歌44SS店店，，突然变得门庭突然变得门庭

若市若市，，单店单日竟接到单店单日竟接到

33 笔订单笔订单。。这样的这样的““盛盛

况况””，，连销售人员都始料连销售人员都始料

未及未及。。闻讯而来的消费闻讯而来的消费

者被者被44SS店店55万万~~66万元的万元的

大幅优惠所吸引大幅优惠所吸引，，疯狂疯狂

抄底抄底。。这一切的起因这一切的起因，，

皆是皆是““讴歌退市讴歌退市””的传的传

闻闻。。

近日近日，，新浪财经报新浪财经报

道称道称，，本田旗下的豪华本田旗下的豪华

品牌讴歌即将退出中国品牌讴歌即将退出中国

市场市场，，目前正在等待厂目前正在等待厂

家最后的通知家最后的通知。。

针对上述消息针对上述消息，，广广

汽本田增城工厂装配车汽本田增城工厂装配车

间生产负责人李然告诉间生产负责人李然告诉

未来汽车日报记者未来汽车日报记者，，广广

汽讴歌即将停产一事属汽讴歌即将停产一事属

实实。。目前目前，，广汽讴歌的广汽讴歌的

生 产 线 仍 处 于 运 行 阶生 产 线 仍 处 于 运 行 阶

段段，，每个月会小批量生每个月会小批量生

产讴歌车型产讴歌车型。。““生产线仍生产线仍

在运行在运行，，主要是为了消主要是为了消

耗剩余的讴歌零部件耗剩余的讴歌零部件。。

当零部件用完之际当零部件用完之际，，广广

汽讴歌生产线才会正式汽讴歌生产线才会正式

停止运行停止运行。。””

工厂端已为讴歌停工厂端已为讴歌停

产 做 好 准 备产 做 好 准 备 。。 在 销 售在 销 售

端端，，广汽讴歌的销售展广汽讴歌的销售展

厅 也 已 经 有 了 新 的 出厅 也 已 经 有 了 新 的 出

路路。。未来汽车日报记者未来汽车日报记者

走访北京的广汽讴歌展走访北京的广汽讴歌展

厅时发现厅时发现，，目前广汽讴目前广汽讴

歌处于清理库存阶段歌处于清理库存阶段，，

等库存车清理完毕后等库存车清理完毕后，，

广汽讴歌展厅将被改造广汽讴歌展厅将被改造

为本田全新纯电动车品为本田全新纯电动车品

牌牌e:Ne:N的销售展厅的销售展厅。。

广汽讴歌近年来在广汽讴歌近年来在

中 国 市 场 过 得 并 不 如中 国 市 场 过 得 并 不 如

意意 。。 乘 联 会 的 数 据 显乘 联 会 的 数 据 显

示示，，广汽讴歌广汽讴歌20212021年在年在

中国市场累计销售中国市场累计销售 00..6666

万 辆 新 车万 辆 新 车 ，， 同 比 下 滑同 比 下 滑

4545..0505%%。。其中其中，，CDXCDX和和

RDXRDX 销 量 均 为销 量 均 为 00..3333 万万

辆辆。。

综 合 种 种 迹 象 来综 合 种 种 迹 象 来

看看，，广汽讴歌在中国市广汽讴歌在中国市

场已进入退出倒计时场已进入退出倒计时。。

从从 20062006 年以进口年以进口

车身份进入中国市场车身份进入中国市场，，

再到再到 20222022 年退市年退市，，这这

个专为美国市场打造的个专为美国市场打造的

豪华品牌始终没能赢得豪华品牌始终没能赢得

中国消费者的青睐中国消费者的青睐。。

20062006--20162016 年年，，讴讴

歌在中国市场仅出售进歌在中国市场仅出售进

口车型口车型，，销量表现始终销量表现始终

不佳不佳。。20112011--20152015 年年，，

讴歌在中国市场的年销讴歌在中国市场的年销

量始终徘徊在量始终徘徊在 50005000 辆辆

以下以下，，20122012 年销量一年销量一

度低至度低至23002300辆辆。。

对此对此，，本田技研工本田技研工

业株式会社业株式会社 CEOCEO 仓石仓石

诚司认为诚司认为，，讴歌在中国讴歌在中国

汽车市场出现严重的水汽车市场出现严重的水

土不服土不服。。““讴歌是在美讴歌是在美

国进行设计研发的国进行设计研发的，，所所

以更重视美国客户的喜以更重视美国客户的喜

好好，，他们跟中国客户的他们跟中国客户的

喜好多少有些出入喜好多少有些出入。。””

同时同时，，仓石诚司也承仓石诚司也承

认认，，讴歌的售价与销售讴歌的售价与销售

渠道不占任何优势渠道不占任何优势。。

但讴歌不甘心就此但讴歌不甘心就此

落败落败，，于于 20162016 年与广年与广

汽集团绑定汽集团绑定，，将讴歌进将讴歌进

行本土化生产行本土化生产。。

虽然讴歌将产品线虽然讴歌将产品线

搬到了中国搬到了中国，，但在产品但在产品

研发方面依然我行我研发方面依然我行我

素素。。““讴歌直接把北美讴歌直接把北美

的那套模式搬了过来的那套模式搬了过来，，

没有在产品和销售策略没有在产品和销售策略

方面做出明显改变方面做出明显改变。。””

李然告诉未来汽车日报李然告诉未来汽车日报

记者记者。。

时 光 回 到时 光 回 到 20162016

年年，，那时的中国消费者那时的中国消费者

崇尚商务式豪华崇尚商务式豪华，，时时

尚尚、、商务商务、、大空间是消大空间是消

费者对豪华品牌的主要费者对豪华品牌的主要

诉求诉求。。早已全面实现国早已全面实现国

产 化 的产 化 的 BBABBA 深 谙 此深 谙 此

道道，，频频通过加长频频通过加长、、增增

加配置来迎合中国消费加配置来迎合中国消费

者的购车心理者的购车心理。。

反观讴歌反观讴歌，，依然坚依然坚

持在美国市场主打的运持在美国市场主打的运

动式豪华动式豪华。。““讴歌的主讴歌的主

要成本集中在机械性要成本集中在机械性，，

配置并不是广汽讴歌制配置并不是广汽讴歌制

造的重点造的重点。。””李然表示李然表示。。

产品得不到中国消产品得不到中国消

费者认同费者认同，，广汽讴歌的广汽讴歌的

品牌影响力也很有限品牌影响力也很有限。。

仓石诚司曾一针见血地仓石诚司曾一针见血地

指出指出，，讴歌在华品牌影讴歌在华品牌影

响力不足响力不足，，定位模糊不定位模糊不

清是主要症结所在清是主要症结所在。。

美国汽车行业调查美国汽车行业调查

分析师埃德分析师埃德··吉姆表吉姆表

示示：：““长时间以来长时间以来，，讴讴

歌都算不上一个很有辨歌都算不上一个很有辨

识度的品牌识度的品牌。。它始终没它始终没

有传递出有别于其他品有传递出有别于其他品

牌的信息牌的信息，，而豪华车品而豪华车品

牌必须要有独特的内涵牌必须要有独特的内涵

和理念和理念。。””

为了提升品牌认可为了提升品牌认可

度度，，广汽讴歌在营销方广汽讴歌在营销方

面下了不少功夫面下了不少功夫：：邀请邀请

刘德华担任讴歌刘德华担任讴歌 TLTL 代代

言人言人，，甚至还效仿甚至还效仿 DSDS

聘请演员冯绍峰开展了聘请演员冯绍峰开展了

““品牌合伙人品牌合伙人””活动活动，，

但最终都收效甚微但最终都收效甚微。。

曾为讴歌中国提供曾为讴歌中国提供

宣传服务的供应商内部宣传服务的供应商内部

人员告诉未来汽车日报人员告诉未来汽车日报

记者记者：：““BBABBA、、凯迪拉凯迪拉

克克、、雷克萨斯等豪华品雷克萨斯等豪华品

牌已经进入牌已经进入‘‘你是谁你是谁’’

的营销的营销 22..00 阶段阶段，，而讴而讴

歌还停留在歌还停留在‘‘我是谁我是谁’’

的营销的营销11..00阶段阶段。。””

基于上述原因基于上述原因，，即即

使国产化之后使国产化之后，，讴歌的讴歌的

销量也始终未见起色销量也始终未见起色，，

年销量长期在年销量长期在 11 万辆左万辆左

右徘徊右徘徊。。沦为沦为““弃子弃子””，，

便在所难免便在所难免。。

根据广汽本田官方根据广汽本田官方

数据显示数据显示，，截至截至20212021年年

1212月月，，广汽本田在华三广汽本田在华三

家工厂的总产能接近家工厂的总产能接近7777

万辆万辆，，而而20212021年广汽本年广汽本

田的年销量已经达到田的年销量已经达到7878

万辆万辆。。““产能处于满负荷产能处于满负荷

状态状态，，广汽本田没必要广汽本田没必要

为了广汽讴歌浪费生产为了广汽讴歌浪费生产

线线。。””李然表示李然表示。。

买一辆自主品牌紧凑级买一辆自主品牌紧凑级

SUVSUV绰绰有余绰绰有余。。

另一个让大家放心另一个让大家放心

抄底的原因在于抄底的原因在于，，讴歌讴歌

退市之后的售后维保服退市之后的售后维保服

务已经安排妥当务已经安排妥当。。““未未

来来，，广汽讴歌广汽讴歌 44SS 店转店转

变 为 本 田 电 动 车变 为 本 田 电 动 车 e:Ne:N

44SS 店之后店之后，，依然负责依然负责

讴歌车型的保养以及维讴歌车型的保养以及维

修服务修服务，，并且保证讴歌并且保证讴歌

零部件继续供应零部件继续供应 1515 年年

以上以上。。””李剑表示李剑表示。。

讴歌退出讴歌退出，，或将拉或将拉

开豪华车市场开豪华车市场““洗牌与洗牌与

重塑重塑””的序幕的序幕。。

乘 联 会 的 数 据 显乘 联 会 的 数 据 显

示示，，20212021 年中国市场豪年中国市场豪

华 品 牌 汽 车 销 量 达华 品 牌 汽 车 销 量 达

256256..2121 万辆万辆，，同比增长同比增长

44..99%%。。虽然豪华车市场虽然豪华车市场

整体向好整体向好，，但内部格局但内部格局

已经有了松动的迹象已经有了松动的迹象。。

特斯拉特斯拉、、蔚来乃至蔚来乃至

自主品牌孵化出的自主品牌孵化出的““创创

二代二代””们们，，正借助更新正借助更新

颖的科技力量颖的科技力量，，以及用以及用

户运营的思维在传统豪户运营的思维在传统豪

华品牌阵营撕开一道口华品牌阵营撕开一道口

子子。。

回望回望20212021年年，，以特以特

斯拉为首的造车新势力斯拉为首的造车新势力

一路高歌猛进一路高歌猛进。。特斯拉特斯拉

在中国市场共销售了超在中国市场共销售了超

过过3232万辆新车万辆新车。。蔚来与蔚来与

理想的销量均突破理想的销量均突破 99 万万

辆辆。。就连主攻就连主攻5050万元以万元以

上价格区间的高合上价格区间的高合 HiHi--

PPhihi XX 也在也在 20212021 年交出年交出

42374237辆的销量成绩单辆的销量成绩单。。

上述造车新势力的上述造车新势力的

价格区间正好与豪华品价格区间正好与豪华品

牌牌 3030 万万~~5050 万元的主流万元的主流

产品定价区间重合产品定价区间重合，，豪豪

华品牌的生存空间受到华品牌的生存空间受到

了挤压了挤压。。

““特斯拉特斯拉MModelodel 33价价

格不断下降格不断下降，，拉低了豪拉低了豪

华 车 入 门 级 车 型 的 门华 车 入 门 级 车 型 的 门

槛槛 ，， 这 也 是 未 来 的 趋这 也 是 未 来 的 趋

势势。。””捷豹路虎与奇瑞捷捷豹路虎与奇瑞捷

豹路虎联合市场销售与豹路虎联合市场销售与

服务机构总裁李大龙认服务机构总裁李大龙认

为为，，特斯拉和造车新势特斯拉和造车新势

力已经在豪华车市场形力已经在豪华车市场形

成了成了““鲶鱼效应鲶鱼效应””。。

““特斯拉的特斯拉的‘‘鲶鱼效鲶鱼效

应应’’将持续显现将持续显现，，会对会对

当下豪华车市场的格局当下豪华车市场的格局

造成冲击造成冲击，，并极有可能并极有可能

影响消费者认知影响消费者认知，，进而进而

左右未来行业的走向左右未来行业的走向。。””

经济学家宋清辉分析称经济学家宋清辉分析称。。

豪华品牌也开始积豪华品牌也开始积

极向智能电动化转型极向智能电动化转型，，

奋力发起反击奋力发起反击。。奔驰奔驰、、

宝 马 和 奥 迪 分 别 推 出宝 马 和 奥 迪 分 别 推 出

EQEQ 系列系列、、ii 系列及系列及 e-e-

trontron 系列系列。。二线豪华品二线豪华品

牌牌，，如凯迪拉克如凯迪拉克、、雷克雷克

萨斯萨斯、、沃尔沃等也发布沃尔沃等也发布

了电动化转型计划了电动化转型计划。。

宋清辉认为宋清辉认为，，““未来未来

几年将是豪华品牌转型几年将是豪华品牌转型

速度的比拼速度的比拼，，如果转型如果转型

速度过慢或者新能源汽速度过慢或者新能源汽

车产品迟迟得不到市场车产品迟迟得不到市场

认可认可，，那么还会有更多那么还会有更多

的传统豪华品牌被的传统豪华品牌被‘‘特特

斯拉们斯拉们’’拉下马拉下马。。””

（转载自微信公众号：未

来汽车Daily）

豪华车市场迎来新变局


